

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Sifat Penelitian

Metode penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang digunakan untuk meneliti kondisi objek alamiah, dimana peneliti merupakan instrumen kunci, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna daripada generalisasi. Analisa yang digunakan dalam penelitian ini ialah *content analysis*. Merupakan penelitian yang bersifat menganalisis dan memahami teks.²¹

Metode kualitatif digunakan untuk mendapatkan data yang mendalam, suatu data yang bermakna. Makna adalah data yang sebenarnya, data yang pasti dan merupakan suatu nilai dibalik data yang tampak. analisis isi kualitatif memfokuskan pada isi komunikasi yang tersurat (tampak atau manifest). Karena itu tidak dapat digunakan untuk mengetahui isi komunikasi yang tersirat (*Latent*). Analisis isi kualitatif disebut pula sebagai *Ethnographic Content Analysis (ECA)*. sedangkan Jenis penelitian ini disebut *Library research* dengan pendekatan kualitatif.

Penelitian kualitatif merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif atau gambaran berupa kata-kata tertulis dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Berdasarkan pendapat Bogdad dan Taylor.²²

²¹ Afifuddin dan Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: CV Pustaka Setia, 2012), h. 57-58

²² Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif*. (Yogyakarta : Gadjah Mada University Press, 2007). Hal 21

B. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian ini adalah akun pendakwah @ilovenyolnyol, sedangkan objek penelitiannya adalah beberapa postingan dengan captions yang mengandung pesan-pesan dakwah berupa akidah syari'ah dan akhlak yang berkaitan dengan rumusan masalah penelitian.

C. Data dan Sumber Data Penelitian

Menurut Rahmadi, data dan sumber data dalam penelitian sebagaimana dikemukakan Bungin berupa data yang diambil langsung dari objek penelitian antara lain:²³

1. Data primer, sumber data primer merupakan data yang diambil langsung dari sosial media instagram yaitu @ilovenyolnyol dengan melihat pesan dakwah yang di sampaikan dalam captions akun tersebut.
2. Data sekunder, sumber data tertulis hasil kajian pustaka yang bertujuan untuk memperoleh teori yang relevan, baik yang bersumber dari wawancara langsung, karya tulis ilmiah, referensi buku, serta jurnal ilmiah.

D. Teknik Pengumpulan Data

Pada proses pengumpulan data pada prinsipnya merupakan aktivitas yang memiliki sifat operasional agar tindakannya sesuai dengan pengertian penelitian yang sebenarnya. Dalam pengumpulan data, dibutuhkan beberapa instrumen sebagai alat untuk mendapatkan data yang valid dan akurat dalam proses

²³Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian*, (Banjarmasin: Antasari Press, 2011). Hal.64

penelitian. Yang dimaksud alat tersebut yaitu Handphone atau Computer PC sebagai alat untuk mencari informasi terkait dengan postingan akun instagram @ilovenyolnyol.

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Data primer:

Melakukan wawancara langsung via whatsapp kepada kreator kak Miladya Rahmawati kemudian Buka halaman akun instagram @ilovenyolnyol dan memfilter postingan yang berkaitan dengan pesan komunikasi dakwah yang meliputi Aqidah, Syariah, dan Akhlak.

2. Data sekunder

Berupa dokumen tertulis yaitu literatur-literatur yang berkaitan dengan penelitian, dan pencarian data tambahan melalui internet, dan media lainnya.

E. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Analisis data adalah menyeleksi dan menyusun serta menerangkan data yang sudah masuk dengan tujuan data tersebut dapat dimengerti isi atau maksudnya, karena data yang sudah masuk atau terkumpul itu belum dapat berbicara sebelum dianalisa dan diinterpretasikan. Menurut Prof. Dr. Winarno Surakhmad metode analisis data adalah hasil yang jelas untuk membuat data itu

“berbicara”.²⁴ Penelitian ini menggunakan analisis data kualitatif, yaitu dengan melakukan analisis secara langsung terhadap captions yang dituliskan

²⁴Prof. Dr. Winarno Surakhmad, *Pengantar Penelitian Ilmiah*, (Bandung: Tarsito, 1982).
Hal.109